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Deg umagrad-a ad d-nemmeslay yef tumant n urettal asnilsan, ladya tabadut-is,
ibuyar-is akked lixsasat-is yef usegzawal n tmaziyt (tantala tagbaylit) n yismawen
n wattanen n umdan. Tutlayin seg zik ttwahazent s tumant-a n urettal asnilsan,
dayen mazal ar tura. Ur telli tutlayt ur nettwahaz ara s tumant-a tasnilesmettit acku
isegzawalen n tmaziyt ttwassnen s tmezra tufririn d tibawin n urettal asnilsan.
Isegzawalen n tmaziyt s timmad-nsen ttwazraren yes-s. Imi aneggaru-ya ila igemmad
ufriren d yirufriren s usebyer n usegzawal n tmaziyt n yismawen n wattanen n umdan.
D anect-a i d- nessasen deg umagrad-a.

Awalen n tsura:

Arettal asnilsan, asegzawal n tutlayt, asegzawal n tmaziyt uzzig, arettal
yemmuzyen.

Résume

Dans cet article, nous abordons le phénomene de emprunt linguistique, plus
précisément son concept et ses effets positifs et négatifs sur le dictionnaire amazigh
(kabyle) des noms de maladies humaines. Les langues sont connues depuis I'antiquité,
Iemprunt linguistique, et cela vaut encore aujourd’hui. Presque aucune langue n’est
exempte de ce phénomene sociolinguistique, car les dictionnaires linguistiques sont
affectés par les aspects positifs et négatifs de 'emprunt linguistique. Les dictionnaires
amazighs, a leur tour, en ont été influencés. Lorsque ce dernier a également eu des
répercussions positives et négatives en enrichissant le dictionnaire amazigh des noms
des maladies humaines et c’est ce que nous avons présenté dans cet article.
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Abstract

In this article, we approach the phenomenon of the linguistic borrowing, more

precisely its concept and its positive and negative effects on the amazigh (kabyle)
dictionary of the names of human diseases. Languages have been known since antiquity,
linguistic borrowing, and this still applies today. Almost no language is free from this
sociolinguistic phenomeno, because linguistic dictionaries are affected by the positive
and the negative of linguistic borrowing, Amazigh dictionaries, in turn, were influenced
by it. When the latter also had positive and negative repercussions by enriching the
amazigh dictionary of human diseases and this is what we have presented in this article.
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